
 
 

Compte rendu du Conseil Scientifique 

du 29 novembre 2007 
 
 
 

Ordre du jour : 

1   -  Informations : 

- Nouveau Directeur CEPPES : Pascal TONARELLI 

- Evolution du contrat 2006-2009  
 

2   -  Approbation du compte rendu du Conseil scientifique du 20/09/07 

3   -  Nouvelle dénomination du bâtiment JONAS 1 : Noël MALVACHE 

4   -  Election du Vice-Président chargé des relations internationales sur proposition de Mme la Présidente : Franck LAURO 

5   -  Arborescence NABUCO 2008  

6   -  Budget initial recherche 2008  

7   -  Suppression du CRESLE suite à la création de CALHISTÉ 

8   -  Aide aux colloques  

9  -   Demandes de subvention Région pour l’accueil de jeunes chercheuses au LMP et à l’IEMN-DOAE  

10 - Aide à la traduction 

11 - Demande Interreg IV PRISTIMAT  

12 - Accord de coopération avec l’Université Kasdi Merbah – Ouargla  - Algérie  

13 - Protocole d’entente avec l’Université Mohammed V-Agdal - Maroc 

14 - Protocole d’entente avec l’université Abdelmalek Essaadi de Tanger-Tétouan - Maroc 

15 – Questions diverses 

 
 

1   -  Informations : 

a - Nouveau Directeur CEPPES : Pascal TONARELLI 

M. MILLOT informe que le nouveau Directeur du CEPPES a été élu par le Conseil d’Administration du 15 novembre 2006, suite au 
départ  à la retraite de M. DECHY.  

b - Evolution du contrat 2006-2009  

M. MILLOT signale que 4 post-doc financés par le contrat ont été retenus par un jury d’enseignants-chercheurs de l’UVHC qu’il a 
présidé : 
- M. WANG (IEMN-DOAE) pour 1 an 
- Melle LIANG (IEMN-DOAE) pour 6 mois (suite de post-doc Ministère arrivant à échéance) 
- M. BERNAL (LAMIH) pour 6 mois (suite de post-doc Ministère arrivant à échéance) 
- M. TAGBATA (IDP) pour 1 an. 



4 projets plurilaboratoires ou pluridisciplinaires ont pour l’heure été validés par le Conseil scientifique, il reste une possibilité de 
financement de 15 000 € qui pourrait être soumise au C.S. prochainement si les expertises externes sont favorables. 
La forte incitation de la politique scientifique de réduire la durée des thèses porte ses fruits : la moyenne est de 47 mois en 2007, elle 
était de 48 mois en 2005. En 2007, 53 thèses ont été soutenues (en 2006, elles étaient au nombre de 41). L’effort doit être poursuivi 
pour arriver à l’objectif de 39 mois en 2009. 

Le nombre de bourses Région cofinancées par l’UVHC est de 4 (1 en 2006-2007, 3 en 2007-2008). Le choix est déterminé à la fois 
par la qualité scientifique du dossier et le niveau du candidat. 

M. Millot déplore le retard des inscriptions administratives des doctorants, qui pénalisera l’UVHC si les situations ne sont pas 
rapidement régularisées. En effet, le Ministère se base sur l’effectif de l’établissement au 15 janvier, notamment pour déterminer le 
nombre de bourses MENRT. 
 

2  -  Approbation du compte rendu du Conseil scientifique du 20/09/07 

Le compte rendu est approuvé à l’unanimité moins une abstention. 
 

3  -  Nouvelle dénomination du bâtiment JONAS 1 : Noël MALVACHE 

M. MILLOT propose aux membres du conseil scientifique de renommer le bâtiment JONAS 1, en hommage à Noël MALVACHE, 
bâtiment où il avait son bureau et où il faisait sa recherche. L’extension (JONAS 2) deviendra le bâtiment « JONAS ». 

Approbation à l’unanimité. 
 

4  -  Election du Vice-Président chargé des relations internationales sur proposition de Mme la Présidente : Franck LAURO 

Mme MERVIEL a présenté sa démission en tant que Vice-Présidente chargée des relations internationales suite à des 
responsabilités nationales qui lui ont été confiées, rendant les deux missions difficilement compatibles en terme de gestion d’emploi 
du temps. Mme la Présidente propose  M. Franck LAURO pour la remplacer. 

Approbation à l’unanimité. 
 

5 -  Arborescence NABUCO 2008  

Le projet d’arborescence NABUCO du 915 est présenté. Approbation à l’unanimité. 
 
 

6  -  Budget initial recherche 2008  

Approbation à l’unanimité du budget initial recherche (dotation contractuelle). 
 

7  -  Suppression du CRESLE suite à la création de CALHISTÉ 

Suite à la création de CALHISTÉ, et à la révision des statuts de l’UVHC, M. MILLOT propose la suppression du CRESLE, qui figure 
toujours dans l’annexe aux statuts de l’UVHC.  
Approbation à l’unanimité. 
 

8 - Aide aux colloques  
 

Porteur 
 

Manifestation / Date(s) / Lieu 
Demande 
d'aide en € 

Proposition   
en € 

CALHISTE 
Bénédicte GORILLOT  

Colloque international de poésie contemporaine 
30/01/08 - 02/02/08 / SAN DIEGO     

 

1500 
 

1500 

LAMIH 
Franck BARBIER 

Congrès Activités Physiques, Gymniques et Artistiques 
07/02/08-08/02/08 / UVHC 

 

800 
 

800 
 

Il faut noter que la 1ère manifestation a déjà fait l’objet d’un octroi de 1500 € au Conseil scientifique du 14/06/07. Malheureusement, 
Mme GORRILLOT a essuyé plusieurs refus des différents ministères auxquels elle s’est adressée et ne parvient pas malgré ses 
efforts à équilibrer le budget de la manifestation. 
Les propositions de M. le Vice-Président chargé de la recherche sont approuvées à l’unanimité. 

 
 

9 -   Demandes de subvention Région pour l’accueil de jeunes chercheuses au LMP et à l’IEMN-DOAE  

Mme FOLLET présente le dossier de Melle FLEITH, qui travaillera au LMP sur le sujet « étude de la bioactivité in vitro de 
bioverres », si elle est financée par la Région. 



M. DOGHECHE  présente le dossier de Melle GOKARNA qui souhaite bénéficier du même financement pour étudier des « micro-
interrupteurs à commande optique en vue d'application à la conversion analogique numérique de signaux hyperfréquences ». 
Vote favorable à l’unanimité pour les deux dossiers. 

 
10 -  Aide à la traduction 

La politique scientifique prévoit une enveloppe de 10 000  € par an pour financer à 50 % des traductions de publications effectuées 
par des traducteurs(trices) agréé(e)s. Les dépenses des laboratoires sur 2006 et 2007 permettent un financement supérieur à  50 %. 
Approbation à l’unanimité pour l’octroi de 20 000 € maximum pour les années civiles 2006 et  2007 en vue de l’aide à la traduction 
de publications des laboratoires et à la traduction de documents utiles à la recherche demandée par la Cellule recherche et 
valorisation. 
 

 

11 - Demande Interreg IV PRISTIMAT (Partenariat en Recherches, Innovations et Supports Techniques Interrégionaux en 
MATériaux) – 2008-2011  
Mme LERICHE présente cette demande. Approbation à l’unanimité. 

 
 

12 - Accord de coopération avec l’Université Kasdi Merbah – Ouargla - Algérie  

Mme ZOUDJI présente cet accord proposé par Mme SPIQUEL. Approbation à l’unanimité. 

 
13 - Protocole d’entente avec l’Université Mohammed V-Agdal - Maroc  

Approbation à l’unanimité de ce protocole proposé par Mme FOLLET et présenté par Mme ZOUDJI. 

 
 

14 - Protocole d’entente avec l’université Abdelmalek Essaadi de Tanger-Tétouan - Maroc 

Mme HARMAND est à l’initiative de ce protocole d’entente, qu’elle présente. Approbation à l’unanimité. 
 
 

15 - Questions diverses 

- M. GUERRA déplore les conditions d’accueil d’enseignants-chercheurs étrangers imposées par les règles financières. M. DULION 
indique que la tarification a été votée par le Conseil d’Administration, et que le Conseil scientifique peut demander au C.A. de la faire 
évoluer. M. MILLOT propose de soulever cette question à la prochaine réunion des directeurs de laboratoire. 
- Les documents étudiés en C.S. sont maintenant envoyés par mail et donc ne sont plus reprographiés. M. MENET demande si une 
solution d’économie d’impression, qui se répercute sur les conseillers, ne peut pas être trouvée. M. MILLOT propose que les 
documents soient projetés pendant le C.S., ce qui reçoit l’approbation des conseillers. 
 

 

Présidence du C. S. :  M. MILLOT, Vice-Président chargé de la recherche 
 

Présents :  
Collège A : 
 

 
Mmes FOLLET, HARMAND  
MM. ABRAMOVICI, GAZALET, GUERRA, HERBIN, LOCHEGNIES, SEMET 

Collège C : Mme BERGER-DOUCE  
MM. CAULIER, MENET 

Collège D : Mme BOULANGER 
Collège E : MM. DUEZ, GARÇON, LEMOINE 
Collège pers. ext. :  MM. IOOS, VANCEULEBROECK  
Invités : Mmes CREHALET, LERICHE, SAILLY, ZOUDJI 

MM. BARBIER, BONDUELLE, DULION, HIRSCHI, NONGAILLARD 
Ont donné pouvoir : M. ALI MEHMETI à M. GAZALET, M. TAHON à M. GUERRA, Mme LEMARCHAND à M. 

ABRAMOVICI, M. DELOT à M. CAULIER, M. GRONDEL à M. MENET, M. NYS à Mme BERGER-
DOUCE, M. GIRARDOT à M. VANCEULEBROECK 

Excusés : Mme OLIVEIRA, MM. COUTELLIER,  FREVILLE, HOUVENAGHEL, LAURO, MONNOYER. 
  
  

  
Valenciennes, le 11 décembre  2007 
 

 
P. MILLOT 
 


